

Día Mundial de la Malaria 25 de Abril 2011:

El Día Mundial de la Malaria fue instituido por la 60ª Asamblea Mundial de la Salud en mayo de 2007 para reconocer los esfuerzos desplegados en todo el mundo para controlar eficazmente la malaria. Esta iniciativa mundial tiene varios elementos:

1. Diagnóstico temprano y tratamiento oportuno.
2. Detección temprana y contención de epidemias.
3. Utilización de múltiples medidas de prevención y control, incluyendo control selectivo del vector.
4. Fortalecimiento de la capacidad local para realizar investigaciones operativas.

Elementos de un Diagnóstico Temprano: Honduras

1. Detección de los signos y síntomas de la malaria: fiebre, sudoración, escalofríos, cefalea, mialgia, vomito, etc.
2. Acudir lo más pronto posible al puesto de colaboración voluntaria (PCV) o al centro de salud más cercano para realizar el examen de la malaria.
3. El examen de la malaria consiste en la toma de muestra de sangre para preparar gota gruesa y extendido fino coloreados con Giemsa.
4. También se puede realizar prueba de diagnóstico rápido con una muestra de sangre.
5. Canalizar la muestra con su formulario de solicitud desde el PCV o centro de salud hasta el laboratorio más cercano para diagnóstico microscópico y registro de información.
6. Canalizar el resultado del diagnóstico desde el laboratorio al PCV o centro de salud donde se tomó la muestra.

Elementos de un Tratamiento Oportuno: Honduras

1. Iniciar el tratamiento antes de transmitir la infección a un mosquito y de que este mosquito transmita a otra persona.
2. Iniciar el tratamiento antes que la enfermedad se complique y se vuelva grave.
3. El tratamiento se administra con diagnóstico clínico, diagnóstico microscópico y/o diagnóstico por prueba rápida de una muestra de sangre.
4. Se debe tomar el tratamiento en número de días y pastillas tal como lo indique el médico, la enfermera o el colaborador(a) voluntario(a).
5. Los medicamentos se deben tomar después de haber comido, nunca con el estomago vacío.
6. Entre más temprano sea el diagnóstico, más oportuno será el tratamiento y se podrá cortar la cadena de transmisión de la malaria en la comunidad.

La comunidad puede contribuir con un Diagnóstico Temprano y Tratamiento Oportuno: Honduras

1. Conocer los signos y síntomas de la malaria y promover que todos los habitantes acudan al PCV o centro de salud en los primeros dos días de iniciada la fiebre.
2. Apoyar al colaborador voluntario y personal del centro de salud en la canalización de las muestras y de los resultados del diagnóstico microscópico.
3. Conocer los medicamentos antimaláricos y promover que los pacientes tomen tratamiento completo y según las indicaciones del médico, enfermera o colaborador voluntario.
4. Eliminar los criaderos de los mosquitos y colocar barreras entre los mosquitos y las personas: tela metálica en puertas y ventanas, dormir bajo mosquiteros.